

BIENVENIDA VII FORO DE LA DISTRIBUCIÓN FARMACÉUTICA

PALABRAS DE ELADIO GONZÁLEZ, PRESIDENTE DE FEDIFAR



“Queridos compañeros y amigos.

Estimada Marieta. Para quien no conozca a Marieta, que de los presentes debéis ser pocos, es la presidente y directora general de Merck España. Es un placer tenerte hoy aquí.

Un año más, es para mí un honor dar la bienvenida a una nueva edición del **Foro de la Distribución Farmacéutica**, un encuentro que ya se ha convertido en una tradición dentro de nuestro sector. Es un espacio de debate en el que hemos abordado diferentes temas de interés que afectan a todos los agentes que operamos en la cadena del medicamento, a las administraciones sanitarias y, cómo no, a los pacientes.

Echamos en falta la presencia de algún representante del ministerio, como estaba anunciado en el programa. Nos hubiera gustado oír su opinión sobre un tema tan sensible para la sociedad.

A lo largo de estos años, en este Foro hemos debatido sobre **nuevas fórmulas de negocio** o de cómo **adaptarnos al difícil escenario económico** que nos dibujaba la crisis. Se ha puesto en valor a la **distribución farmacéutica de gama completa que opera en España** y se han examinado **experiencias y modelos** alternativos, buscando afrontar de la mejor manera posible el futuro.

Se pusieron sobre la mesa ejemplos de **fórmulas de colaboración** dentro del sector farmacéutico y hablamos de las **oportunidades para la distribución farmacéutica que se dibujaban en el horizonte**. Incluso, en la última edición, miramos más allá y analizamos **el futuro de la distribución y la dispensación de medicamentos innovadores**.

En esta edición trataremos un tema de actualidad y de gran preocupación para todos los que formamos parte de la cadena del medicamento: el desabastecimiento o suministro insuficiente de medicamentos. Se trata de un problema mundial complejo que no responde a una causa única (puede derivar de dificultades en la fabricación, de la concentración en la producción de principios activos, de la demanda imprevista, de problemas de carácter financiero, en la cadena de suministro...).

Un problema sobre el que todos debemos reflexionar para intentar aportar ideas encaminadas a minimizar, en la medida de lo posible, su impacto. Para profundizar sobre este tema contaremos con la presencia de **Dña. Ema Paulino**, Consejera Delegado Interim de la Federación Internacional Farmacéutica (FIP), que nos ofrecerá una visión global del mismo y nos mostrará las claves para detectar y comprender algunas de las causas que lo motivan.

También tenemos la suerte de tener con nosotros a **D. César Hernández**, jefe del Departamento de Medicamento de Uso Humano de la Agencia Española del Medicamento, que nos hará una radiografía del impacto del suministro insuficiente en España y nos hablará sobre el Plan de Garantías de Abastecimiento impulsado por la agencia. Gracias a ambos por vuestra presencia hoy aquí.

Observar cómo afecta este problema a médicos, farmacéuticos comunitarios, farmacéuticos de hospital y pacientes/usuarios puede ser un primer paso de cara a establecer medidas para paliar los efectos negativos del suministro insuficiente. Por eso, hemos reunido en una mesa de debate a representantes de estos colectivos, que nos contarán sus experiencias y nos presentarán sus propuestas para intentar que este problema tenga la menor incidencia posible. Carmen, Ana, Miguel Ángel, Alberto, gracias por acompañarnos.

Finalizaremos esta **VII edición del Foro** analizando las posibles formas de hacer frente a este problema por parte de la industria farmacéutica, la distribución y la farmacia. Se trata de un objetivo complicado, pero considero que el primer paso es hacer un diagnóstico de la situación por parte de todos y ver qué soluciones podemos aportar cada uno de los agentes que integramos la cadena.

Como en ediciones anteriores, para organizar este **foro** hemos contado con la colaboración de **Merck**. La puesta en marcha de este encuentro por parte de FEDIFAR es un buen ejemplo de colaboración entre distribución e industria farmacéutica, algo que puede ser aplicable para abordar el problema que hoy nos ocupa.

Estimada Marieta, como presidente de FEDIFAR y en nombre de todos los miembros de la Junta Directiva de esta patronal, quiero agradecer la colaboración que nos prestáis en la organización de este foro, que es el primero al que asistes como presidente y que estoy convencido de que no será el último. Vuestro apoyo a lo largo de estos años ha permitido consolidar un encuentro que se ha convertido en un referente para el sector, y os estamos muy agradecidos por ello.

También me gustaría agradecer la asistencia de todos vosotros, que este año ha superado con creces nuestras previsiones. Y, como no puede ser de otra forma, quiero hacer una mención especial a la **CEOE**, que un año más nos ha cedido su casa, que también es la nuestra, para poder celebrar este encuentro.

Para finalizar, me gustaría señalar que es un honor contar entre nosotros con el presidente de los farmacéuticos españoles y desde hace unos meses presidente de los farmacéuticos europeos, **Jesús Aguilar**. Como también lo es la de la presidente de la Federación Internacional Farmacéutica, **Carmen Peña**.

Es un lujo poder contar con los más altos representantes de las máximas instituciones farmacéuticas europea y mundial.

Muchas gracias a los dos. Está claro que este tema es lo suficientemente importante, y vuestra presencia aquí muestra que así lo perciben los farmacéuticos.

Espero que todos disfrutéis y saquéis conclusiones positivas de este **Foro** y, sin más, doy paso a Marieta Jiménez, presidente y directora general de Merck España para que inaugure este encuentro. Muchas gracias.”